



Cahiers d'histoire

46-3/4 | 2001
Varia

Le Briançonnais, les innovations et les cycles économiques

Ivan Brissaud



Édition électronique

URL : <http://journals.openedition.org/ch/430>
ISSN : 1777-5264

Éditeur

Comité historique du Centre-Est

Édition imprimée

Date de publication : 1 décembre 2001
ISSN : 0008-008X

Référence électronique

Ivan Brissaud, « Le Briançonnais, les innovations et les cycles économiques », *Cahiers d'histoire* [En ligne], 46-3/4 | 2001, mis en ligne le 13 mai 2009, consulté le 28 avril 2019. URL : <http://journals.openedition.org/ch/430>

Ce document a été généré automatiquement le 28 avril 2019.

© Tous droits réservés

Le Briançonnais, les innovations et les cycles économiques

Ivan Brissaud

RÉSUMÉS

Dans cet article nous étudions l'évolution avec le temps de quelques activités économiques du Briançonnais, de l'irrigation jusqu'aux remontées mécaniques des skieurs. Après avoir modélisé la propagation de ces activités innovantes, nous montrons que sur la longue durée celles-ci suivent bien les cycles économiques de Kondratiev de 55 ans environ. Nous avons tenté d'expliquer par la conjonction d'événements historiques le déroulement local de ces cycles. La structure politico-sociale du "Grand Escarton" médiéval a eu une influence notable dans le développement de la région, mais peut-être aussi sur son déclin industriel.

Many economic activities in the Briançon area are considered: irrigation, coal mines, textile workshops and factories, medical establishments... The development and recession of these innovations versus the time are given by a simple mathematical model. Agreement with many 55 years Kondratiev cycles is generally perfect and the historical framework is discussed. Influence of the famous medieval community, so called "Grand Escarton", is underlined to analyse different aspects of these industrial activities.

INDEX

Mots-clés : Hautes-Alpes, Histoire économique, Kondratiev